

Así funciona el corazón de Conaf en las batallas contra el fuego

La Central de Operaciones cuenta con un grupo multidisciplinario que monitorea y designa las unidades en emergencias.

J. Pablo Fariña López
 cronica@estrellaconce.cl

La Central de Coordinación es el "corazón" del combate contra los incendios forestales. Es la pieza fundamental con la que cuenta Conaf para tener una respuesta eficiente. Este departamento cuenta con profesionales de distintas áreas, quienes despachan distintas unidades según las características y peligro de propagación que tengan los siniestros.

"La Central de Operaciones es como el corazón del sistema para la protección y control de incendios forestales. A través de ellos se coordinan los recursos y las acciones en casos de este tipo, además reciben toda la información sobre los siniestros en la región. Es decir lo que sucede en empresas y también en predios particulares", explicó Esteban Krause, director regional de Conaf.

"Cuando se detecta un foco de incendio, se analiza todo lo que tiene que ver con los posibles riesgos, es decir, si puede afectar viviendas, el entorno u otro tipo de infraestructura. En base a eso se designan las



EN LA CENTRAL DE OPERACIONES DE CONAF SE TRABAJA EN SISTEMA DE TURNO LAS 24 HORAS DEL DÍA.

unidades para las emergencias", sostuvo.

Sobre las especialidades de los miembros de la Central de Operaciones, precisó que en total son 18 personas que van rotando según los turnos, porque se trabaja 24/7. "Tenemos prevenciónistas de riesgos, técnicos e ingenieros forestales, estadísticos, analistas de si-

tuaciones de emergencias que ven las proyecciones de los incendios y también hemos incorporado a gente con conocimientos de las condiciones climáticas y cómo pueden variar factores como el viento, temperatura y humedad relativa", detalló el encargado.

Según indicaron de Conaf, la información de

los incendios les llega a través de sistemas de monitoreo propios y también coordinado en línea con los datos que proporcionan las empresas forestales, sumado a reportes de los municipios, Bomberos o Carabineros.

DECISIONES

De la capacidad resolutive que tiene este grupo, el



UNIDAD TERRESTRE TRABAJANDO EN LA DETECCIÓN DE INCENDIO.

director regional de Conaf explicó que el rol de la oficina es técnico. "Las personas que integran esta central tienen la capacidad de tomar decisiones rápidas que tienen que ver con la oportunidad del combate y los recursos asignados a cada incendio. También se analiza el comportamiento del incendio y después se deciden las unidades a despachar", comentó.

Consultado por la estrategia que utilizan para afrontar incendios forestales en temporadas de altas temperaturas, precisó que "tenemos el plan que llamamos Golpe Único, es decir si se detecta un in-

18

personas trabajan en la Central de Operaciones de Conaf en la región del Biobío.

incendio y tras una evaluación se manda de inmediato a recursos, me refiero a dos o tres equipos aéreos, para encontrar el siniestro en su inicio y atacarlo con todo. Esto funciona siempre que no tengamos simultaneidad de incendios, porque eso nos obliga a repartir recursos. Por eso es importante la prevención".